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 484
тыс. рублей составил 
штраф за нарушения при 
организации питания в 
школах области
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 Один из сюжетов поисковики сняли на месте гибели минера Жени Седова. На фото (слева направо): оператор Николай Рогачев, поисковики Эдуард Солорев и 

Николай Новиков.

Как там 
теперь, во 
второй Белой 
Горке?
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призвали 
к здоровому 
образу жизни
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Поисковики разыскивают 
родственников богучарских минеров
Готовятся видеоролики о подвиге и судьбе 

участников разминирования района

В аварии пострадал 
водитель иномарки

Водитель автомобиля BMW, 
25-летний житель Саратовской 
области, пострадал в ДТП на 
улице Малаховского села Зали-
ман. Об этом «СН» сообщил ин-
спектор по исполнению админи-
стративного законодательства 
отдела ГИБДД Андрей Сумской. 
Саратовец, направляясь из Бо-
гучара в Галиевку, наехал на 
припаркованный ВАЗ-2103, в 
котором никого не было. В ДТП 
водитель иномарки получил 
травмы и был доставлен в рай-
онную больницу. 

Проект «Особенный 
ребёнок» работает

В рамках реализации различ-
ных программ в сфере обра-
зования в Богучарском райо-
не уже не первый год действует 
проект «Особенный ребёнок», 
который имеет отношение к об-
разовательному процессу детей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья. В нынешнем учеб-
ном году более 50 таких детей 
приступили к учебным занятиям 
в различных школах по адапти-
рованным общеобразователь-
ным программам. 

ВНИМАНИЕ: ПОДПИСКА!

Уважаемые богучарцы!
Сообщаем вам, что продолжается 
основная подписка на районную 
газету «Сельская новь» на первое 
полугодие 2019 года.
Можно выписать «СН» через почту. 

В этом случае за полугодовой 
комплект вы заплатите 615 рублей.
Корпоративная подписка стоит 
348 рублей, подписка с условием 
получения газеты в редакции – 315 
рублей, PDF-версия – 246 рублей.  Р
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На минувшей неделе продолжились 
выездные Дни администрации райо-
на в сельских поселениях. На этот раз 
возможность узнать о том, с какими 
результатами завершают год различ-
ные отрасли и службы, находящиеся 
на территории района, получить от-
веты на интересующие вопросы бы-
ла у жителей Залиманского сельско-
го поселения. 

Вначале – об аграрной отрасли

Открыл встречу временно исполня-
ющий обязанности главы Богучарско-
го района Юрий Величенко. Затем с ин-
формацией об основных показателях в 
аграрной отрасли района на середину 
ноября выступил начальник управления 
сельского хозяйства Сергей Валынов. 
Он рассказал, что в зимовку животно-
воды района вступили, имея достаточ-
ный запас кормов. В текущем году про-
должалась практика поддержки живот-
новодческой отрасли со стороны госу-
дарства, её в районе получали как кол-
лективные хозяйства, так и фермерские. 
Есть примеры, когда размер гранта на 
развитие животноводства в фермерском 
хозяйстве составлял до пяти миллионов 
рублей. И это несмотря на то, что уже-
сточились требования к их получению и 
использованию.

Что изменится 

в здравоохранении

Пожалуй, наибольший интерес у при-
шедших на встречу сельчан, даже же-
лание вступить в дискуссию о состоя-
нии дел в районной медицине вызвало 
присутствие в зале заместителя глав-
ного врача Богучарской РБ Марии Сы-
вороткиной. В бурное обсуждение при-
шлось даже вмешаться Юрию Величен-
ко, который внёс ясность в ряд обозна-
ченных проблем, в том числе имеющих 
отношение к кадровому составу врачеб-
ных работников. Мария Сывороткина 
также рассказала о сегодняшнем поло-
жении дел в богучарском здравоохране-
нии, об изменениях в деятельности ме-

диков в 2019 году, когда в полной мере в 
районе должна заработать федеральная 
программа «Бережливая поликлиника». 

Это даст возможность жителям райо-
на получать более квалифицированную 
помощь со стороны медиков, будет до-
стигнута оптимальная доступность вра-
чебной помощи для пациентов.

– Теперь больному не нужно будет 
стоять в очередях, чтобы записаться на 
прием к врачу, сделать это можно бу-
дет по электронной записи, в том числе 
и в удобное для больного время, – по-
яснила Мария Сергеевна, – также прои-
зойдёт переход на компьютерную обра-
ботку медицинской информации, вслед-
ствие чего снизится бумажная нагрузка 
на врача. Всё это должно в лучшую сто-
рону сказаться на оптимизации работы 
врача, устранении несвойственных ему 
функций, уменьшении времени врачеб-
ного приёма, в целом на улучшении до-
ступности врачебной помощи. Обо всём 
этом, а также о многом другом, имею-
щем отношение к деятельности район-
ного здравоохранения, мы регулярно со-
общаем в социальных сетях, многие бо-
гучарцы живо откликаются на получае-
мую там информацию.

Перед жителями поселения также вы-
ступили заместитель руководителя от-
дела по образованию Елена Дрогово-
зова, руководитель клиентской служ-
бы Управления Пенсионного фонда РФ 
в Павловском районе (г. Богучар) На-
талья Толчеева, главный государствен-
ный инспектор Богучарского и Кантеми-
ровского районов по пожарному надзору 
Андрей Коптев. 

Как обеспечить безопасность

О криминогенной обстановке на тер-
ритории поселения рассказал замести-
тель начальника полиции по охране об-
щественного порядка Иван Кищенко. Он 
сообщил, что за десять месяцев года со-
вершено 22 преступления,14 из которых 
раскрыто, выявлено 112 административ-
ных правонарушений. Особое внимание 
подполковник полиции Кищенко уделил 
тому, что в сёлах Залиманского поселе-
ния, как и в других населённых пунктах 

района, участились случаи, когда некие 
люди, представляющиеся работниками 
газовых служб, социальных и т.д. пыта-
ются проникнуть в дома, требуют день-
ги за оказание непонятного вида работ, 
оказания услуг. Гражданам необходимо 
в подобных случаях проявлять бдитель-
ность, и где-то даже чрезмерную подо-
зрительность, требовать у них предъяв-
ления документов, а ещё лучше не спе-
шить вступать в контакт и при необходи-
мости обращаться в правоохранитель-
ные органы.

Глава поселения ответил

на вопросы

В заключение глава сельского посе-
ления Сергей Лунёв также ответил на 
ряд вопросов. Он отметил, что из 20 млн 
руб., выделенных на асфальтирование 
улиц в поселении, до благоустройства 
на Острове дело пока не дошло, плани-
руется это провести в ближайшие годы. 
В планах также асфальтирование доро-
ги к кладбищу в Грушовом. На просьбу 
заведующей Галиёвским сельским До-
мом культуры Натальи Цыркуновой за-
асфальтировать территорию перед клу-
бом был дан положительный ответ.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ

Сельская новь  20 ноября 2018 года

ВЛАСТЬ – ОБЩЕСТВО
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 Некоторые вопросы селяне ставили остро

 В дискуссии участвует Юрий Величенко

Селян волнуют проблемы 
здравоохранения
В 2019 году к богучарцам «придёт»  «Бережливая поликлиника» 

В регионе создадут 
24 фельдшерско-акушерских 
пункта и 10 врачебных 
амбулаторий

На проектно-изыскательские рабо-
ты для строительства ФАПов и вра-
чебных амбулаторий в области на-
правят до 19,7 млн рублей. Соот-
ветствующий аукцион опубликова-
ли на сайте госзакупок. Подобные 
объекты появятся в 34 населенных 
пунктах региона. Деньги потратят 
из бюджета области.

В области полицейские 
спасли провалившегося 
под лед рыбака

Старший лейтенант полиции Ста-
нислав Пономарев и лейтенант по-
лиции Андрей Савинов спасли 
59-летнего рыбака, провалившего-
ся под лед. ЧП случилось в панин-
ском поселке Тойда. Полицейские 
пришли к мужчине домой в рам-
ках проводимой проверки. Но его 
дома не оказалось. Соседи расска-
зали, что мужчина ушел на рыбал-
ку. Правоохранители поехали на 
пруд и увидели, что сельчанин про-
валился под лед. Станислав Поно-
марев и Андрей Савинов совмест-
ными усилиями вытащили утопаю-
щего на берег.

В регионе составили 
48 протоколов о нарушениях 
при организации питания 
в школах

В области в 2018 году составили 
48 протоколов о нарушении сани-
тарного законодательства при ор-
ганизации питания детей в школах. 
Нарушителей оштрафовали на 484 
тыс. рублей. 
Специалисты выявили следую-
щие типичные нарушения: несо-
блюдение правил отбора и хране-
ния суточных проб и санитарно-
гигиенического режима в пищебло-
ках. Также в некоторых учреждени-
ях не соблюдали условия хранения 
пищи и нормы питания по отдель-
ным продуктам.

Дочь героя Италии 
подарила книгу об отце 
школе Верхнемамонского 
района

Дочь героя Италии Сергея Соро-
кина Любовь Лустина подарила 
Лозовской школе Верхнемамон-
ского района книгу об отце «Сол-
даты необъявленной войны», на-
писанную павловским писателем 
Михаилом Гвоздевым. Любовь Лу-
стина рассказала старшеклассни-
кам, что Сергея Сорокина в 1941 
году призвали на службу в Брест-
скую область. Под Вязьмой его 
взяли в плен и отправили в конц-
лагерь в Италии. Он сбежал и воз-
главил итальянский партизанский 
отряд «Гарибальди». Награжден 
множеством медалей. После вой-
ны вернулся в село Лозовое. Умер 
9 мая 1996 года. 



Сотрудники богучарского поискового 
отряда «Память» совместно с военно-
патриотическим центром «Вымпел» 
готовят торжество в честь людей, ко-
торые, будучи подростками, участво-
вали в срочном разминировании рай-
она с 1943 по 1947 годы. Мероприя-
тие планируется провести в начале 
2019 года.

Подростки обезвредили 

больше миллиона 

боеприпасов

После освобождения 19 декабря 1942 
года в ходе Среднедонской наступатель-
ной операции «Малый Сатурн» Богучар-
ский район считался территорией особо-
го минирования. 

– Леса, поля и дороги были буквально 
нашпигованы неразорвавшимися сна-
рядами, гранатами, авиабомбами, ми-
нами. Особую опасность представляли 
специально подготовленные захватчи-
ками мины-сюрпризы и мины, замаски-
рованные под яркие игрушки, из-за ко-
торых погибло много детей, – рассказал 
командир поискового отряда «Память» 
Николай Новиков. 

В 1943 году юноши и девушки в воз-
расте 14-15 лет массово стали записы-
ваться в минеры. На 70-часовых курсах 
в Богучаре, Россоши, Верхнем Мамоне 
подростки изучали саперное дело, а по-
том шли на сложное, опасное задание. 
Снаряжением им тогда служили щуп и 
миноискатель, которые выдавались по 
одному на 30 человек. Прежде всего раз-
минировали поля, чтобы обезопасить 
территорию для сева, и дороги. Размини-
рование района продолжалось до 1947 
года. За это время минеры-подростки 
обезвредили и уничтожили без малого 
1 миллион 300 тысяч боеприпасов. 

В память о героизме молодых

– Командиром-инструктором действо-
вавшего в районе сводного отряда юных 
минеров являлся Владимир Яковлевич 
Козинченко. Полную численность отряда 

установить пока не удалось. Мы обнару-
жили сведения только о 35 подростках, 
входивших 75 лет назад в его состав, – 
говорит поисковик.

Известно также, что никто из этого 
числа людей не дожил до наших дней. Но 
благодаря архивным данным, помощи 
сотрудников историко-краеведческого 
музея и центральной районной библио-
теки поисковики нашли сведения о род-
ственниках 20 минеров. Некоторые из 
них живут довольно далеко от Богучар-
ского района, к примеру, дочь минера 
Анны Беляевой Нина Гарист находится 
в городе Ухта республики Коми.

– С теми, кто живет поблизости и со-
глашается пообщаться, мы встречаемся, 
беседуем и берем небольшое интервью, 
которое записывается на видео. Каждое 
из таковых будет показано на экране во 
время мероприятия в честь людей, раз-
минировавших Богучарский район, – от-
метил Николай Новиков. – Хотелось бы, 
конечно, связаться с каждым из их род-
ственников, пригласить на торжество, 
на котором состоится в том числе и на-
граждение.

Планируется вручить медали «Погиб-
шим память, слава живым» – родствен-
никам умерших в мирное время участни-

ков разминирования Богучарского райо-
на. А родным погибших на задании под-
ростков – Жени Седова, Жоры Зайцева, 
братьев Сережи и Миши Звозниковых 
– медали «Шагнувши в бессмертие». На-
грады, которые не вручат во время ме-
роприятия, будут переданы на хранение 
в Богучарский историко-краеведческий 
музей до востребования.

Дело продолжают поисковики 

Награждены на мероприятии будут и 
некоторые из поисковиков отряда «Па-
мять», которые спустя годы продолжают 
разминирование Богучарского района. 
Ими обнаружено и совместно с воронеж-
скими взрывотехниками, специалистами 
МЧС ликвидировано около шести тысяч 
взрывоопасных предметов различной 
мощности. Это мины, гранаты, взры-
ватели, авиабомбы и снаряды, которые 
заглубляются в землю на пять – девять 
метров и в силу своей прочности и гер-
метичности полностью сохраняют свои 
взрывные качества спустя 60 и более 
лет.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ
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Поисковики разыскивают 
родственников богучарских минеров

 Снаряды Великой Отечественной войны в Богучарском районе находят до сих пор
КУЛЬТУРА

В районе объявлен конкурс 
сочинений

«Великие имена России» – так на-
зывается новый творческий кон-
курс, организованный для школь-
ников нашего района депутатом 
Государственной Думы Андреем 
Марковым и депутатом Воронеж-
ской областной Думы Александром 
Пешиковым совместно с районным 
управлением по образованию при 
информационной поддержке газе-
ты «Сельская новь». Участвовать 
в конкурсе могут учащиеся с 7 по 
11 классы. Условие простое – напи-
сать сочинение об одном из вели-
ких соотечественников и отправить 
до 12 февраля 2019 года в элек-
тронном виде в районное управле-
ние по образованию или по адресу: 
soc@agrosputnik.ru  Подарком для 
десяти победителей будет экскур-
сия в Государственную Думу РФ.

Школьники спели романсы

Вечер романсов прошел в детской 
школе искусств. Около 20 воспи-
танников эстрадного и хорового 
отделений (преподаватели Лариса 
Скоморохова и Лариса Пастуха-
нова) исполнили известные про-
изведения, положенные на музы-
ку Чайковского, Шопена и других 
композиторов. Между каждым вы-
ступлением ведущие рассказыва-
ли об авторах, написавших слова 
к тому или иному романсу, а также 
– любопытные истории, связанные 
с созданием произведений. При-
мечательно, что пели школьники 
под аккомпанемент рояля и баяна, 
что, по словам специалистов ДШИ, 
очень полезно для воспитанников: 
это учит молодых исполнителей 
тонко чувствовать музыку.

СПОРТ

Футболисты стали 
призерами международного 
турнира

Футбольная команда 12-летних 
школьников из Богучара завоева-
ла третье место в международном 
турнире «Open CUP – 2018». Со-
ревнования проходили в специали-
зированном футбольном манеже 
«Арена №1» города Старый Оскол 
Белгородской области с 5 по 7 но-
ября. Состязались юные футбо-
листы из России, стран Балтии и 
бывшего СНГ. Богучарские спор-
тсмены, воспитанники тренера-пре-
подавателя Сергея Бабакова, сы-
грали шесть игр, одержав четыре 
победы и два поражения. В резуль-
тате чего, по разнице забитых и 
пропущенных голов, заняли почет-
ное третье место. Лучшим игроком 
команды из Богучара был признан 
Максим Мануйлов, а его земляк 
Сергей Гридин стал лучшим врата-
ремтурнира.

Подготовила
 Наталия ЛИФИНЦЕВА

БАРАНОВ Иван Михайлович – Свобода,
БУСЛОВ Иван Пахомович – Сухой Донец, 
ВОЛОШИН Иван Иванович – Богучар,
ЖУКОВ Митрофан Николаевич – Богучар,
КОЗИНЧЕНКО Владимир Яковлевич – после его смерти
                                                                         семья уехала в Воронеж,
КОТЛЯРОВ Кузьма Яковлевич – Дядин,
КРИВОНОГОВ Владимир Стефанович – Монастырщина,
ЛАНДИН Иван Васильевич – Монастырщина,
ЛУКЬЯНОВ Иван Егорович – Сухой Донец,
НОВИКОВ Иван Максимович – Богучар, 
ПИВОВАРОВ Петр Андрианович – Дьяченково,
ПОГОРЕЛОВ Александр Митрофанович – Залиман,
СИВОКОНЕВ Василий Андреевич – Красногоровка,
ТАРТЫШНИКОВ Иван Михайлович – Красногоровка,
ХРИПУШИН Иван Степанович – Свобода

Расскажите о земляках-минерах
Поисковики просят откликнуться родственников или людей, которые что-либо 
знают о наших земляках-минерах, упомянутых в приведенном ниже списке. 

Просьба отозваться и тех, кто знает отчества погибших минеров Жоры
Зайцева, Сережи и Миши Звозниковых. Информацией делитесь с команди-
ром поискового отряда «Память» Николаем Новиковым. 
Тел. 8-951-866-56-31, 8(47366) 4-71-12.
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Уважаемые депутаты!
Седьмая сессия районного Со-

вета  состоится 21 ноября 2018 г. 
в 10 часов.



Белая Горка первая и Белая горка вто-
рая. Название своё эти села получили 
по характерному признаку – белым ме-
ловым холмам на правом берегу Дона. И 
если Белая Горка 1-я – это ныне здрав-
ствующий, живущий полноценной жиз-
нью населённый пункт, то про Белую 
Горку вторую, к сожалению, такого не 
скажешь.
Именно поэтому корреспондент «СН» 
и захотел рассказать о Дальней Горке 
– так, по воспоминаниям старожилов, 
когда-то называлось это село, нынче 
Белая Горка 2-я.

Добраться трудно, но можно

Вторая Белая Горка входит в состав Су-
ходонецкого поселения. Добраться до нее 
не так легко, если не знаешь, где конкрет-
но она находится. Ни дорожного указате-
ля, ни таблички какой с названием. Такая 
ситуация складывается почти повсемест-
но, если населённый пункт лежит в сторо-
не от «столбовой» дороги.

Мы доехали до санатория в Белой Горке 
1-й. И, чтобы внести в наши планы некото-
рую ясность относительно Дальней Горки, 
поговорили с охранником Виктором Лан-
диным, дежурившим у въездных ворот. Он 
рассказал нам, что вообще-то во Вторую 
Белую Горку ведут две дороги: по горе и 
вдоль Дона. Однако ехать не советовал, 
так как в воздухе висела изморось, а в та-
ких случаях меловая дорога становится 
очень скользкой. 

Коротко посовещавшись, мы решили 
оставить машину у ворот санатория и от-
правиться пешком по дороге, которая про-
ходила внизу вдоль реки.

Через некоторое время стало понятно, 
что было принято правильное решение. В 
некоторых местах грунтовая дорога име-
ла уклон градусов в 30-35, и даже в ре-
зиновой обуви устоять на ней было весь-
ма затруднительно. Однако метров через 
600-700 всё изменилось. Дорога вышла 
на открытое пространство и глазу откры-
лась живописная картина местной приро-
ды. Справа – белые меловые холмы, сле-
ва – плавно текущий Дон, а между ними 
уходящая вдаль двухполосная лента про-
сёлочной дороги. В тот момент возникло 
какое-то странное ощущение. Чувствуешь, 
как воздух приятно обвевает лицо, но ни 
один листочек на стоящих вокруг деревьях 
даже не шелохнётся. На поверхности реки 
нет никакой ряби. Вот уж поистине тихий 
Дон. И абсолютная тишина вокруг. Впечат-
ление – будто находишься в сказочном па-
вильоне для съёмок фильма.

Но вот впереди замаячили коровы, и 
нам пришлось быстро вернуться в реаль-
ность. Подойдя поближе, мы увидели боль-
шое стадо бурёнок и пастуха с двумя соба-
ками. Познакомились. Евгений Кофанов, 
так звали пастуха, рассказал, что сам он 
родом из Сухого Донца. Работает по най-
му – пасёт коров. Евгений Александрович 
разъяснил, как пройти в деревню, и сказал, 
что там постоянно теперь никто не живёт. 

Последние жители, по его словам, око-
ло года назад купили дом в первой Белой 
Горке и переехали туда. Там всё-таки мож-
но жить нормально, а здесь уже нет. А не-
сколько лет назад в деревне бушевал силь-
ный пожар, сгорели многие постройки

По следам былой жизни

Поблагодарив Евгения Александрови-
ча за эти сведения, мы решили увидеть 
всё собственными глазами и, по возмож-
ности, запечатлеть. Поднявшись в гору, 
увидели с правой стороны от нас несколь-
ко домов. На некоторых из них были теле-

визионные антенны. Постучались в один 
из таких дворов, но никто не ответил. По 
внешним признакам стало понятно, что в 
доме кто-то иногда бывает, но сейчас ни-
кого нет. Печная труба сверху была накры-
та небольшим, перевёрнутым вверх дном 
казанком, или чугунком – так ещё иногда 
называют эту кухонную посудину. 

Немного в стороне мы заметили ещё 
один дом с закрытыми ставнями. Он при-
влёк к себе внимание тем, что его фасад 
был обвит каким-то красным растением, 
похожим на виноград. Дорога к нему за-
росла травой, в которой могли быть змеи, 
поэтому шли мы медленно и осторож-
но. Но самым интересным оказалось то, 
что на доме, под самой крышей, был ука-
зан адрес: ул. Красной Армии, 10. Обой-
дя строение и не заметив признаков жиз-
ни, мы повернули назад, потому что впе-
реди лежала ложбинка, заросшая густой 
высокой травой. 

Вернувшись на исходную позицию, ре-
шили идти по ходу местной линии элек-
тропередачи. Она уходила чуть влево и 
вверх. И если судить по антеннам, элек-
тричество здесь имеется до сих пор. Мы 
поднялись немного вдоль линии и опять 
увидели дома по обеим сторонам от доро-
ги, которая здесь слегка заросла только в 
промежутке между следами от колёс. Зна-
чит ею иногда, пусть нечасто, но пользу-
ются. Некоторые дома, в основном саман-
ные, разрушены, другие – покрыты трещи-
нами, третьи – имеют вполне приличный 
вид с теми же чугунками на печных трубах. 
Последние, видимо, скорее всего исполь-
зуют как дачи. На всей территории этого 
безлюдного поселения стоят остовы са-
манных хозяйственных построек без крыш. 
Соломенные кровли и деревянные стропи-
ла наверняка уничтожил пожар, про кото-
рый рассказывал пастух Евгений Кофа-
нов. И опять-таки возникло какое-то стран-
ное, в этот раз не очень приятное ощуще-
ние. Как будто ходишь по селу призраков. 
Дома и следы жизни есть, а людей нет. 
Нет совсем.

Когда мы дошли до конца улицы, то ре-
шили пройти ещё чуть-чуть, в поле, и не по-
жалели об этом. Наверху мы обнаружили 
сельское кладбище, окружённое неболь-

шими деревьями. Сразу бросилось в глаза, 
что место это ухоженное. Трава вокруг мо-
гил выкошена, аккуратно обработаны до-
рожки. Видно, что люди сюда приезжают, 
по крайней мере до первого снега. С того 
места, где находится погост, открывается 
необычайно красивый вид на долину Дона 
и белый холм на правом берегу. К сожале-
нию, никакая фотоаппаратура не сможет 
отразить такое природное великолепие. 
Красота неописуемая. Это нужно увидеть 
и запечатлеть в своём сердце.

Остатки цивилизации

Спустившись снова в село, мы нашли 
ещё одну улочку, ведущую наверх. Вско-

ре показалась голубая крыша таксофона, 
защищающая его от осадков. Самого ап-
парата, конечно, не было, да и провод обо-
рван, но хорошо сохранился номер почто-
вого отделения. А ведь такие устройства 
почта России стала устанавливать не так 
уж и давно. Стало понятно, что ещё лет де-
сять назад здесь жили обычной сельской 
жизнью. А теперь тут царит какая-то зве-
нящая тишина.

Заставить людей уехать отсюда, от 
такой красоты, могли только социально-
экономические причины, если говорить на-
учным языком. Ни работы, ни магазина, ни 
школы, а уж про развлечения и говорить 
нечего. Таких населённых пунктов по всей 
России много, а причина их опустения – 
всегда и везде одна и та же. 
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4   ДАЛЁКОЕ – БЛИЗКОЕ

 Деревенька у меловой горы

Когда-то здесь кипела жизнь, а теперь  
Редакция газеты «Сельская новь» продолжает рассказывать о судьбах старейших сел Богучарщины.   

 В этом доме жили Суровикины
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 можно слушать только тишину
   В сегодняшнем номере читайте про Белую Горку 2-ю

Стоя на пригорке, мы опять, уже в ко-
торый раз, обнаружили ещё какой-то пе-
реулок и направились туда. Один дом сра-
зу привлёк наше внимание, так как выгля-
дел очень неплохо и, главное, на подсоб-
ной постройке был установлен современ-
ный электросчётчик. Постучались, кликну-
ли хозяев, но никто не вышел. Стало быть, 
и здесь тоже никого нет. Другие дома про-
изводили весьма удручающее впечатле-
ние. И всё из-за того, что в них не живут 
люди. Там, где даже на короткое летнее 
время приезжают дачники, дома выглядят 
совсем по-другому. Покружив ещё немно-
го по как-будто вымершему селу и вдоволь 
налюбовавшись природной красотой, мы 
стали спускаться вниз, к Дону. 

В общей сложности мы провели в Даль-
ней Горке более трёх часов, после чего спу-
стились по другой дороге и вышли прямо 
на пастуха с его коровами. На наш вопрос 
про дом с электросчётчиком Евгений Ко-
фанов ответил, что как раз именно из это-
го дома и переехали в первую Белую Гор-
ку последние коренные обитатели села. Во 
время разговора мы обратили внимание 
на то, как здорово ему помогают собаки. 
Они мигом согнали забредших на гору ко-
ров вниз на ровное пространство. «За это 
мы их и кормим», – сказал Евгений Алек-
сандрович. Ещё он добавил, что очень лю-
бит читать газеты, в том числе и «СН», по-
тому что к этому располагает его работа.

По второму пути

Ещё раз поблагодарив Евгения Кофа-
нова за оказанную помощь, мы двину-
лись в обратный путь, в Ближнюю Горку. 
Но один вопрос так и не давал покоя. По-
чему в Дальнюю Горку ведут две дороги. 
Ответ на него мы получили несколько поз-
же, после того как благодаря социальным 
сетям связались с одним из бывших жите-
лей села. А в данный конкретный момент 
времени обозреватель «СН» решил най-
ти этот другой путь и пройти по нему, коль 
скоро неслучайно оказался в том краю. А 
всего-то надо было взобраться на меловой 
холм, который снизу казался не таким уж 
большим, и отыскать грунтовку, ведущую 
из Ближней Горки в Дальнюю. Минут че-
рез 15 это удалось сделать. Вид, который 
предстал перед глазами спустя некоторое 
время после начала движения по верхне-
му пути, впечатлил нисколько не меньше, 
чем донская долина. Описать такое захва-
тывающее дух зрелище очень трудно. Луч-
ше один раз увидеть. И тогда есть риск на-
всегда влюбиться в эти места.

Верхняя дорога, по которой в хорошую 
погоду можно без проблем проехать, выве-
ла прямо к источнику минеральной воды, 
что рядом с санаторием, недалеко от на-
чального пункта нашего маленького путе-
шествия во вторую Белую Горку.

Как было раньше

Теперь необходимо было найти хоть 
кого-нибудь из живших в Дальней Горке 
людей. Редакция «СН» разместила в со-
циальных сетях анонс будущей статьи, и 
вскоре в редакцию позвонила женщина. 
Она назвалась Еленой Дмитриевной и со-
общила, что дом с адресом, изображённый 
на фотоснимке, принадлежал раньше её 
дедушке с бабушкой. А её отец, Дмитрий 
Суровикин, живущий на Купянке, тоже 
когда-то жил в этом доме. Благодаря со-
действию Елены Дмитриевны обозрева-
тель «СН» встретился с Дмитрием Семё-
новичем и побеседовал с ним.

– Раньше, в советское время, был кол-
хоз, и мы жили обычной деревенской жиз-
нью, – начал свой рассказ Дмитрий Су-

ровикин. – В селе была начальная шко-
ла, магазин, клуб. Словом, всё как у лю-
дей. В клубе часто «крутили кино». Прав-
да, медпункта своего у нас не было, прихо-
дилось обращаться в Ближнюю Горку или 
в Сухой Донец. А таблетки, лекарства за-
казывали почтальонке. Восьмилетняя шко-
ла была в Сухом Донце, а десятилетка – в 
Монастырщине.

В школу, в Сухой Донец, вспоминает 
Дмитрий Семёнович, детей возили на ло-
шадях, а потом уже и на машине. Иногда 
пешком ходили. Зимой к трактору цепля-
ли большие сани, сооружали соломенную 
крышу и везли детей.

– В 1973 году я пришёл из армии, – про-
должил наш собеседник, – но жить в род-
ном селе не остался. Переехал к дядьке на 
Купянку. На тот момент вторая Горка на-
считывала 41 двор. Уже в то время моло-
дёжь начала потихоньку разбегаться. Дев-
чонки выходили замуж и уезжали. Парни 
после армии тоже не хотели оставаться. 
А всё почему? Да потому, что надоело хо-
дить в сапогах по колено в грязи. Дороги 
нам так и не построили. Дон практически 
каждую весну разливался и добраться до 
«большой земли» можно было только по-
верху. Потому-то и ведут в Дальнюю Гор-
ку две дороги. Та, что подле Дона идёт, ко-
нечно, лучше. Но иногда из-за стихии вы-
бирать не приходилось. Там, где сейчас па-
сут коров, раньше люди сажали капусту, 
картошку и многое другое и поливали тё-
плой донской водой, что застаивалась воз-

ле самого берега. Мы летом постоянно ку-
пались в реке. Ведь стоило спуститься с 
горы и вот он – Дон. 

Три улицы было в нашем селе: Крас-
ной Армии, Дружбы, а третью, к сожале-
нию, не помню. Если спуститься немного 
вниз от нашего дома и свернуть чуть впра-
во, то увидим дом, в котором жили Анохи-
ны. Хозяина звали Ефимом Ивановичем. 
Сын его сейчас в Дьяченково живёт. Каж-
дое лето приезжает. Живёт здесь. Рыба-
чит. Дальше, напротив них примерно, жили 
Ландины. Жора Ландин. Их дом сгорел, а 
кухня под железной крышей осталась. А в 
доме, где электросчётчик установлен, жил 
Лавров Укол Елизарович. Да-да, так и зва-
ли – Укол Елизарович.

Дом, в котором жили мои родители, тот, 
что на улице Красной Армии, построен в 
1966 году. Именно из него я уходил в ар-
мию. В 1987 году родители переехали жить 
в Бутурлиновский район, а в 1992 году про-
дали дом под дачу. Так медленно, но верно 
пустело наше село. И если уж даже в со-
ветское время не построили дорогу, то по-
сле 90-х годов и подавно никто не собирал-
ся этого делать. Сейчас от моего дома на 
Купянке до центра Богучара всего четыре 
километра, а до Дальней Горки – 50. Есть 
дорога – живёт село, нет дороги – уезжают 
люди, исчезает и сам населённый пункт.

Очень много интересного рассказал 
о своей малой родине Дмитрий Сурови-
кин. Всего, конечно, в одной статье не на-
пишешь. Обозреватель «СН» поблагода-

рил Дмитрия Семёновича за оказанную 
помощь и за то, что он предоставил сним-
ки из своего архива.

Дома здесь покупали даже 

москвичи

В социальной сети появился ещё один 
отклик на анонс статьи о второй Белой Гор-
ке. Сообщение прислал Андрей Кухарен-
ко. Он написал, что его семья из Москвы. 
Однажды они приехали во вторую Горку к 
родственникам и что называется влюби-
лись в эти места. 

– Мой отец, – пишет Андрей, – зачиты-
вался «Тихим Доном» Шолохова. Когда он 
узнал, что Суровикины продают свой дом, 
то решил купить его. Случилось это в 1992 
году. Каждое лето моего детства проходи-
ло здесь, на второй Белой Горке. Несколь-
ко лет назад, во время пожара, на участ-
ке сгорели все постройки под соломенны-
ми крышами, но дом выстоял. Мы были 
не единственными москвичами, купивши-
ми дом в этой деревне. Ещё несколько се-
мей московских врачей, вдохновлённые 
красотой этих мест, приобрели здесь дома 
в тот год.

У жизни свои правила

Как видно из всего, что мы рассказа-
ли, вторая Белая Горка – одно из краси-
вейших мест нашего района. И спорить с 
этим трудно. Достаточно всего лишь один 
раз там побывать. Что и говорить, умели 
в старину выбирать места для поселений. 
Надеяться на то, что это село возродится, 
пожалуй, было бы слишком оптимистич-
но. Скорее всего, это даже маловероят-
но. Жизнь есть жизнь, и она диктует свои 
правила. Только вот и закончить наше по-
вествование на такой грустной нотке было 
бы несправедливо. Очень хотелось бы по-
верить в то, что, как написал Андрей Куха-
ренко, вдохновлённые красотой этих мест 
люди приедут сюда. Пусть бы Дальняя Гор-
ка стала прекрасным дачным посёлком. 
Чтобы вновь летом звучали здесь звонкие 
голоса детей, бегущих купаться на Дон, зе-
ленели сады и огороды. Хотя это уже со-
всем другая история. Кто знает, быть мо-
жет, когда-нибудь она станет реальностью. 

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора 

и из семейного архива
 Дмитрия СУРОВИКИНА

 Семен Суровикин (слева) и Александр Карасёв  Николай Суровикин

 Нет ничего вечного
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 Тополя спилить не так просто

Жители Богучара, наблюдавшие за ра-
ботой по спилу старых деревьев, на-
чали спрашивать, зачем это делается. 
Чтобы внести ясность в этот вопрос, 
обозреватель «Сельской нови» побе-
седовал с директором «Комбината 
по благоустройству города Богучар» 
Виктором Ениным.

По личному желанию, как сказал Вик-
тор Дмитриевич, комбинат этим делом не 
занимается. Всё происходит только по за-
явкам жителей или администрации горо-
да. Но в основном старые деревья убира-
ются по заявкам жителей. И тополя, ко-
нечно, в первую очередь. Деревья высо-
той 40-45 метров и старше 50 лет пред-
ставляют опасность для жителей. Они 
выше любого здания метров на 30, а на 
улице Дзержинского – частный сектор, 
хотя есть и двухэтажки. По словам Вик-
тора Енина, люди потом даже спасибо го-
ворили за то, что избавили их от тополей. 
Ведь их корни начали уже под фундамент 
домов прорастать.

– Мероприятие это хлопотное и весь-
ма дорогостоящее, – продолжил директор 
комбината. Чтобы одно дерево спилить, 
нам приходится нанимать автокран и ав-
товышку. С «вышки» делается специаль-
ная петля, кран держит дерево, а мы на-
чинаем подрезать. Без крана на одно де-
рево уйдёт не менее полусуток времени. 
И подход здесь может быть только ком-
плексным. Рядом проходит линия электро-

передачи, работать по правилам менее 
чем за десять метров от неё нельзя. При-
ходится эту линию обесточивать, а это, 
по понятным причинам, не так-то просто. 
Могли бы, конечно, сделать всё быстрее, 
но в летний период вообще нельзя было 
обесточивать линию – это вызвало бы не-
довольство жителей из-за порчи продук-
тов в холодильниках. Да и поваленные 
тополя надо обработать – спилить сучья, 
распилить стволы и вывезти их. Сейчас, в 
осенний период, без листвы деревья ста-
новятся легче, и мы работаем чисто по за-
явкам конкретных людей. Включаем их в 
план и начинаем работу. Некоторые ждут 
уже больше года. По объективным причи-
нам мы никак не могли дойти до их заяв-
лений раньше.

– Есть ещё одно обстоятельство, ко-
торое иногда осложняет нашу деятель-
ность, – отметил Виктор Дмитриевич, – 
это противоречия, возникающие между 
одними людьми, которые хотят что-либо 
сделать или исправить в городе, и други-
ми, теми, кому это по каким-то причинам 
не нравится или они чего-то недопонима-
ют. Ведь сколько людей – столько и мне-
ний. И всё это отражается на работе на-
шего комбината. Но мы, разумеется, по-
стараемся сделать всё, от нас зависящее, 
и учесть, по возможности, пожелания всех 
жителей города. Ведь именно для этого и 
создано наше предприятие.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ

Для чего пилят 
старые деревья
В Богучаре на улице Дзержинского 

спилили несколько тополей

Подходит к завершению кампания 
по обсуждению проекта Стратегии 
социально-экономического развития 
Богучарского муниципального райо-
на Воронежской области на период до 
2035 года. 

У жителей района была возможность 
ознакомиться с текстом документа, оце-
нить предложенные способы достиже-
ния стратегических целей социально-
экономического развития муниципаль-
ного образования, механизмы их реали-
зации, приоритетность и последователь-
ность выполнения задач на каждом эта-
пе реализации Стратегии. Были также 
определены ожидаемые результаты по 
трём возможным сценариям реализации 
Стратегии – консервативному, базовому 
и целевому.

Мы попросили жителей района выска-
заться по предложенному проекту раз-
вития муниципалитета на ближайшие 15 
лет, публикуем их ответы. 

Виктор Сыкалов, глава 
Дьяченковского сельско-
го поселения: 
– Меня, как главу сельско-
го муниципального образо-
вания, прежде всего инте-

ресовало то, как в предложенном проек-
те Стратегии отражены вопросы форми-
рования благоприятной среды для про-
живания. Всё это есть в документе, если 
конкретно, то согласно ему,  на террито-
рии нашего муниципального образова-
ния запланированы строительство и ре-
конструкция в 2019-2025 годах детского 
сада в Дьяченково. Думается, найдутся 
в нашем муниципалитете и возможности 
для реализации таких муниципальных 
программ, как «Муниципальное управ-
ление и гражданское общество», «Раз-
витие культуры и туризма Богучарского 
муниципального района», «Развитие об-
разования, физической культуры и спорта 
Богучарского муниципального района».

Мария Сывороткина, де-
путат Совета народных 
депутатов Богучарского 
муниципального района, 
зам. главного врача Богу-
чарской ЦРБ:

– На мой взгляд, район-
ное здравоохранение может устойчиво 
функционировать и целенаправленно 
развиваться только параллельно с реги-
ональным и федеральным, поэтому клю-
чевыми направлениями в его совершен-

ствовании должны быть те же, что и при 
реализации национальных проектов. На-
пример, и на местном уровне в средне-
срочной перспективе могут  быть в какой-
то мере отражены  такие направления, 
как снижение смертности в трудоспособ-
ном возрасте, смертности от болезней си-
стемы кровообращения, онкологических 
заболеваний и младенческой смертности. 
Считаю необходимым также внести в про-
ект Стратегии пункт о повышении охвата 
населения профилактическими осмотра-
ми к 2024 году до 70 процентов, что зало-
жено в рамках реализации федерально-
го проекта «Развитие первичной медико-
санитарной помощи».

Владимир Забудько, жи-
тель села Полтавка:
– С интересом ознакомил-
ся с проектом Стратегии 
социально-экономического 
развития Богучарского му-
ниципального  района до 

2035 года, видно, что авторы предложен-
ного документа провели значительную 
работу при его подготовке. Дана крат-
кая характеристика и место Богучарско-
го района в экономике области, проведе-
на оценка достижения целей социально-

экономического развития муниципаль-
ного образования. Подкупает то, что при 
этом были учтены результаты исследо-
вания экспертного мнения представите-
лей населения, предпринимателей, орга-
нов власти, общественных организаций 
по вопросам социально-экономического 
развития муниципального образования. 

 Несколько настораживает то, что вы-
бор механизмов по реализации Страте-
гии, определение необходимых финансо-
вых ресурсов, установление целевых ин-
дикаторов, анализ ресурсного потенциа-
ла рассчитаны на благоприятные эконо-
мические условия развития страны и об-
ласти, и в меньшей степени на собствен-
ные силы и ресурсы. Хотелось бы так-
же больше конкретики при анализе тен-
денций развития района, формулирова-
нии долгосрочных стратегических целей, 
приоритетов и задач развития в вопро-
сах улучшения инвестиционной привле-
кательности, определения конкурентных 
преимуществ в долгосрочном развитии.

В целом предлагаемый документ дол-
жен привести к развитию экономики и со-
циальной жизни Богучарского района с 
учётом государственной политики в обла-
сти стратегического планирования.

Владимир ГЕРУСОВ

У богучарцев появилась возможность 
заглянуть в 2035 год
Жители района откликаются на предложенные цели и приоритеты в развитии района
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 АКЦИЯ

Акция «От монитора к уличной заряд-
ке» состоялась по инициативе город-
ской администрации, Управления по 
образованию и молодёжной политике 
и при поддержке районного отдела фи-
зической культуры и спорта. В ней при-
няли участие учащиеся первой и вто-
рой школ, лицея и Богучарского фи-
лиала ВГПГК. Акция прошла в рамках 
празднования юбилея ВЛКСМ.

Всем известно, что в школах про-
должают возрастать нагрузки, умень-
шается двигательная активность детей. 
Многие школьники предпочитают прово-
дить свободное время у телевизоров и 
компьютеров. Всё это приводит к ухуд-
шению зрения, нарушению осанки и ги-
подинамии. Как этому противостоять? 
Ответить на этот вопрос практически-
ми действиями решили организаторы 
акции.

Началось мероприятие на площади 
Малаховского.

Перед ребятами выступила зам. пред-
седателя горсовета 1-й секретарь РК 
ВЛКСМ в 1987 – 88 годах, Елена Гапчен-
ко. Она рассказала о том, какую пользу 
приносят здоровью физические упраж-
нения. Потом с напутствием к юношам 
и девушкам обратились ветераны Во-
оружённых Сил, бывшие комсомольцы 
полковник в отставке Халиль Вахитов, 
старшие прапорщики Анатолий Безпека 
и Виктор Мурза. Они посоветовали им 
больше времени проводить на свежем 
воздухе и каждый день делать зарядку. 
Зам. руководителя Управления по об-

разованию Надежда Журкина пожела-
ла молодым людям хорошего здоровья. 

Несмотря на холодную погоду настро-
ение у девчонок и мальчишек было хоро-
шее. Когда зазвучала музыка, они с удо-
вольствием начали выполнять вольные 
упражнения. Не прошло и пяти минут, как 
у ребят загорелись глаза, почувствова-
лись задор и веселье.

После этой разминки разгорячённые 
и весёлые ребятишки в сопровождении 
старшего инспектора по культуре город-
ской администрации Ларисы Остромец-
кой и педагогов двинулись в направле-
нии Петровского сквера. По пути моло-
дые люди раздавали жителям Богучара 
листовки с призывом к здоровому образу 
жизни.

По прибытии на место участники акции 
исполнили искромётный зажигательный 
танец, после чего приступили к заключи-
тельному аккорду мероприятия – квест-
игре. Все четыре задания игры были по-
священы 100-летнему юбилею ВЛКСМ. 
Участники этой интеллектуальной схват-
ки очень старались. Даже холодный ветер 
с реки не остудил горячего желания ребят 
победить. Конечно, всем хотелось быть 
первыми, но удача улыбнулась ребятам из 
школы №1. Именно они лучше остальных 
участников игры справились с заданиями. 

После подведения итогов меропри-
ятия все участники молодёжной акции 
были награждены юбилейными значка-
ми ВЛКСМ и Благодарностями городской 
администрации. 

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора

Больше двигаться – 
лучше учиться
Богучарские школьники провели акцию 

в поддержку здорового образа жизни

С 60-летием поздравляем дорогого 
сына, брата, дядю, дедушку Алексея 

Владимировича ВОРОНКИНА 
(Твердохлебовка).

Шестьдесят для мужчины не возраст –
Это мудрость и жизни расцвет.
И не место для грусти, печали,
Впереди еще множество лет.
Принимай же сейчас поздравления
С юбилеем, красивою датой.
По традиции мы с вдохновением
Жизни долгой желаем, богатой!

Мама, Вера, Виктор, Ира, Сергей; внуки 
Денис и Настя.

ЗАКОН И ПОДРОСТОК

Всегда ли подростков толкают на 
преступления неблагополучные се-
мейные обстоятельства? Какие пра-
вонарушения наиболее часто со-
вершают наши несовершеннолет-
ние земляки, и как наказывают про-
винившихся юношей и девушек? На 
эти и многие другие вопросы, воз-
никающие в процессе общения с не-
которыми читателями, мы попроси-
ли ответить заместителя начальни-
ка полиции по охране обществен-
ного порядка ОМВД России по Бо-
гучарскому району Ивана Кищенко. 

– Иван Александрович, скажите, 
как часто в нашем районе подрост-
ки совершают различные престу-
пления?

– Серьезные престу-
пления совершают, к сча-
стью, не часто. К приме-
ру, за 10 месяцев текуще-
го года зарегистрировано 
только два – это кражи. 
Отмечу, что за аналогич-

ный период прошлого года было за-
фиксировано шесть преступлений. 
Но хочу сказать, что статистика по 
другим нарушениям иная. Так, 33 не-
совершеннолетних были замечены в 
общественных местах в состоянии ал-
когольного опьянения. Еще двое – в 
состоянии наркотического: один ню-
хал клей, другой – курил марихуану.  
Были и мелкие хищения шоколадок, 
соков из магазинов. 

– Нарушающие закон подростки 
в основном живут в неблагополуч-
ных семьях?

– Не обязательно. Бывает, что ради 
баловства в магазинах воруют дети 
вполне обеспеченных родителей. И 
наоборот – иногда даже дети маргина-
лов не совершают преступления. Так, 
например, у одной из женщин, кото-
рая постоянно выпивала, дебоширила, 
вела безнравственный образ жизни, 
выросли порядочные дети, они отучи-
лись, сейчас работают и даже стара-
ются помочь своей нерадивой матери. 
И это не единичный случай.

– Как правоохранители контро-
лируют неблагополучные семьи, в 
которых растут дети?

– Регулярно посещаем их, прово-
дим оперативно-профилактические 
мероприятия. Одно из таковых под 
условным названием «Семья» прохо-
дило с 29 октября по 2 ноября. В ходе 
этой операции мы в очередной раз 
проверили лиц, состоящих на профи-
лактических учетах и имеющих на иж-
дивении несовершеннолетних, чтобы 
узнать, как они выполняют свои обя-
занности по воспитанию детей, нет 
ли фактов жестокого обращения. А 
еще выявили восемь матерей, кото-
рые систематически не посещают ме-
дицинские учреждения, имея детей в 

возрасте до одного года. Изучили об-
становку в их семьях. Кроме того, мы 
отрабатывали торговые точки, чтобы 
обнаружить факты продажи несовер-
шеннолетним наркотических веществ, 
табачных изделий и алкогольной про-
дукции. Кстати, один факт продажи 
алкоголя подростку был зафиксиро-
ван за время профилактического ме-
роприятия.

– Как наказывают таких продав-
цов?

– Составляем административные 
протоколы за продажу спиртных на-
питков или табачных изделий несовер-
шеннолетним, которые направляем в 
суд. Судья в отношении них принимает 
решение. В основном накладываются 
штрафы.

– А как наказывают несовершен-
нолетних правонарушителей?

– Тоже составляются в отношении 
них административные протоколы. 
Если подросткам не исполнилось 16 
лет, ответственность несут родители. 

– А что с подростками, которые 
совершают преступления?

– К уголовной ответственности, 
в зависимости от статьи, могут при-
влекаться только юноши и девушки 
в возрасте от 14 лет. Если совершил 
преступление ребенок моложе, то его 
поступок квалифицируется как обще-
ственно-опасное деяние. Таких детей 
ставим на учет, иногда, в зависимо-
сти от ситуации, направляем в центр 
временного содержания несовершен-
нолетних правонарушителей, нахо-
дящийся в Воронеже. Делается это, 
чтобы подросток понимал, что без-
наказанным он не останется, и что-
бы в будущем не повторял ошибок и 
не пошел на более серьезные престу-
пления. Отмечу, что иногда в центр 
попадают беспризорники-правонару-
шители из отдаленных городов, кото-
рые по каким-то причинам оказались 
в Богучарском районе. В таком случае 
они содержатся в центре до 48 часов, 
пока за ними не приедут опекуны или 
родители. Иногда по решению суда 
срок продляется.

– Что происходит с детьми в этом 
центре?

– Сразу хочу оговориться, что это 
не тюрьма, хоть и на окнах имеются 
решетки. Там не камеры, а комнаты. 
И пребывание в центре не мера нака-
зания, а скорее всего – функциональ-
но-профилактическое воздействие. С 
подростками там работают психологи, 
ребята посещают различные профи-
лактические занятия, ходят в спорт-
зал. В общем, делается все необходи-
мое, чтобы нарушитель осознал свою 
вину и встал на путь исправления.

Беседовала 
Наталия ЛИФИНЦЕВА

Фото из архива 
газеты «Сельская новь»

Подростки в основном 
попадаются на краже
или распитии алкоголя
О правонарушениях несовершеннолетних 

рассказал подполковник полиции

Свежий выпуск «Сельской Свежий выпуск «Сельской 
нови» вы можете приобрестинови» вы можете приобрести

 в магазинах города в магазинах города Реклама



Администрация и профсоюзная организация БУЗ ВО «Богу-
чарская РБ» с прискорбием извещают о безвременной смерти 
фельдшера ФАП хутора Белый 

ЯКУЩЕНКО
Николая Николаевича

и выражают глубокие соболезнования родным и близким
покойного.
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Прогноз  
погоды

23 ноября
Влажность – 53 %
Давление – 755 мм рт.ст.
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21 ноября
Влажность – 81 %
Давление – 752 мм рт.ст.
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22 ноября
Влажность – 58 %
Давление – 751 мм рт.ст.
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Влажность – 60%
Давление – 754 мм рт.ст.
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ИНФОРМАЦИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ
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8(928) 128-16-39
8(909) 416-26-61

РЕКЛАМА

Дрова и пиломатериал сосна. Тел. 8-9601151771.
Закупаем мясо (говядину). Тел. 8-9623311787.
Привезу жом. Тел. 8-9066760271, 8-9518799506.
Поездка в Задонск, отправ. от храма Богучара. 8-9803450858.
Плиточные работы. Тел. 8-9515518415.
Продается масло подсолнечное  и жмых суходонецкий. 
Тел. 8-9056443054.
Продается здание 1000 м2, газ, вода, свет, зем. уч-к 30 сот.
с. Дьяченково. Тел. 8-9056518995.
Прод. дрова твердых пород. Доставка. Тел. 8-9192300777.
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Продается 1-ком.кв. в с. Дьяченково. Тел. 8-9803424157.
Прод. дом в с. Дьяченково. Тел. 8-9065849590.
Прод. дом с удобствами в с. Дьяченково. Тел. 2-85-29.
Прод. дом с удобств., Богучар, ул. Мира. Тел. 8-9518706017.
Прод. дом с. Липчанка. Тел. 5-92-48, 8-9601069045.

приглашает на работу 

график работы понедельный (день/ночь)
комфортные условия труда 

   (система отопления, биотуалет)
оформление по ТК РФ
выплата з/п 2 раза в месяц 

Принимаем на работу иностранных граждан

б

тел.: 8-905-052-66-23

ПРИМИТЕ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

«Черная

23 ноября 2018 г.

пятница»Большие на ВСЁ!!!

Ждем вам по адресу:
г. Богучар, пл. Малаховского, 8.
Тел. 8(47366) 2-15-76.

23 н

СКИДКИ

в м
ага

зине «Эксперт»

Прод. а/м Калина 2.2014 г.в., 
хэтчбек. 8-9038597180.

Коллектив СХА «Аграрий»  выражает глубокие и искренние 
соболезнования Якущенко Валентине  Васильевне по поводу 
безвременной  смерти ее мужа

ЯКУЩЕНКО
 Николая Николаевича.

Коллектив МКОУ Радченская СОШ выражает глубокие и ис-
кренние соболезнования учителю начальных классов Вервеки-
ной Наталье Васильевне по поводу смерти ее матери

ШТРЫКАЛКИНОЙ
Раисы Александровны.

Богучарский РПК продает здания магазинов расположен-
ные по адресу: с. Монастырщина, ул. Мира, 111; с. Красногоров-
ка, ул. Западная, 10;  с. Филоново, ул. Молодежная, 33; с. Грушо-
вое, ул. Школьная, 1; с. Старотолучеево, ул. Героя Бондарева, 29;
с. Радченское, ул. Воробьева, 75; с. Батовка, ул. Авиаторов, 12; 
с. Плесновка, ул. Октябрьская, 2; пос. Южный, ул. Степная, 17;  
с. Медово, ул. Низовая, 75; с. Подколодновка, ул. Советская, 6б;  
с. Радченское, ул. Молодежная, 4; с. Радченское, ул. Мира, 1 а. 
Справки по тел. 2-10-65, 2-06-39.                     Реклама

Маслобойня с. Пески Петропавловского района принимает 
подсолнечник на переработку от населения и КФХ. Продаем 
масло жареное, жмых. Тел. 8-9601249747.

20 ноября К-тр «ШТОРМ»
Только один день!!!

Выставка-продажа: текстиль, трикотаж
Ткани на метраж -  от 70 руб. 1 м.п.
Органза -   120 руб 1 м
Портьеры -  100 руб 1 м.
Постельное белье - от 430 руб.
Подушки за 2 шт. - от 650 руб.
Одеяла -   от 550 руб. 
Сорочки -  от 100 руб.
Футболки - от 150 руб.
Полотенца кухонные 3 шт. - 100 руб.

А также носки мужские и 
женские, нижнее белье, 

халаты, туники, детская 
одежда, простыни, наволочки, 

пододеяльники, пледы, 
покрывала

 и многое другое

г. Кострома

ЖДЕМ ВАС
 С 10 ДО 16 ЧАСОВ

Цены действительны на момент публикации  Реклама

Считается, что лучшие друзья 
рыболова – кошки. Они ждут его 
часами с рыбалки с уловом, бы-
вает, сопровождают до водной 
глади и обратно, периодически 
пытаясь заглянуть в садок, осо-
бенно по пути домой.

Но, как и в любом деле, и 
здесь бывают исключения. Есть 
в нашем районе, как минимум, 
один представитель фауны, ко-
торый ни в чём не уступит кош-
кам в желании приобщиться к 

рыбной ловле, побыть с хозяи-
ном на природе. Это восточно-
европейская овчарка по кличке 
Лорд, она живёт на подворье 
жителя села Залиман Петра За-
икина. Каков был улов в тот раз, 
неизвестно, так как пёс не под-
пускал к лодке никого. Вот так 
и проявляется частнособствен-
нический интерес у Лордов на 
рыбалке.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ

Плыл по Дону Лорд, 
но не английский…

 Лорды тоже любят порыбачить

И четвероногими бывают рыбаки

 
, . 

Т.: 8-950-762-20-54,
    8-920-212-07-82.

ПРИГЛАШАЕМ НА ПОЧТУ!

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
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Предлагаем подписаться 
на «Селькую новь» 

и «Воронежский Курьер» 
на первое полугодие 2019 года

615 руб.

1211 руб.

696 руб.

ЦЕНА ПОЧТОВОЙ ПОЛУГОДОВОЙ ПОДПИСКИ

«СЕЛЬСКАЯ НОВЬ»

« ВОРОНЕЖСКИЙ 
КУРЬЕР»

НА ДВА ИЗДАНИЯ —
СКИДКА 100 руб.

СЛУХовые АППАРАТЫ

26 ноября с 11.30 до 12.30

г. Богучар, Клуб ветеранов, ул. 1 Мая, 2

(Россия, Германия, Дания) цифровые, заушные, 
карманные от 6,5 до 17 тыс. руб. Батарейки, вкладыши, шнуры.

Товар сертифицирован. Гарантия. Скидки пенсионерам. 
Скидки предоставляет ИП Перегудов А.С.

Вызов на дом тел.: 8-963-888-49-99
О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом
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